

Unmes . . . 0'25 ptas.  
Trimestre . . . 0'80 »

Anuncios y reclamos, precios convencionales

Pago anticipado

Periódico Republicano

# El Radical

Director Propietario: **Angel Grande**

Se publica cuatro veces al mes

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

Redacción y Administración

Cristo, 1

AÑO. I

VALDEPEÑAS 24 DE DICIEMBRE DE 1910

NÚM. 12

## Otro triunfo

¡Pobre gente; qué poco duradera ha sido su alegría! Escucharon ó leyeron el falto de base y falso discurso del regionalista Ventosa y echaron las campanas al vuelo. ¡Imbéciles! Creiais que las canallescacas acusaciones mauro-solidarias eran ciertas y dabais por muerto á Lerroux y al partido Radical! ¡Ignorantes! Ya lo habeis visto; el Jefe radical con lógica aplastante, con datos y pruebas irrefutables ha desbaratado el falso tinglado de la plutocracia catalana! ¡Hipócritas! Una vez más habeis mordido el polvo del malo.—continuais á sus plantas, impotentes para levantaros y derribarle...

Y vosotros, republicanos embusteros, farsantes, hipócritas redomados, enemigos de la república, que tambien os sentiais satisfechos, alborozados, creyendo desprestigiado al Jefe del Partido Radical, ved como ha destruido esta nueva celada que le habian tendido. No os canseis: él solo os arroyará, pero, sino fuese suficiente, á su lado estamos ¡hombres de buena voluntad, con mucho de lo que á quienes lo combatis os falta...

¡Lerroux!... No pueden transigir, no aciertan como este hombre desde la nada se ha elevado á la cúspide, y le combaten, le zahieren, y quisieran verlo inutilizado, desprestigiado, arrinconado... ¡Pasiones bajas! Al único y verdadero enemigo que tiene el régimen gozarían viéndolo despreciado. Con ello prueban su pobreza de espíritu, lo rastreado de sus procederes y el amor que por la causa republicana sienten...

Sabedlo, cuantos frente á frente, ó solapadamente le combatis: Alejandro Lerroux es la única esperanza del republicanismo patrio; como dice un ilustre catedrático de la Universidad Central, es el único que en el Parlamento hace palidecer á los gobiernos de la monarquía.

J. J. SERRANO BUSTOS.

Madrid.

## Todos contra uno,

### Uno que puede con todos

Otra vez con mayor furia que antes la hidra solidaria unida á todos los que odian con odio salvaje (y estos son todos los que componen las derechas y algunos de los que se llaman republicanos) al partido radical y á su jefe ilustre D. Alejandro Lerroux; con motivo de la llevada de aguas á Barcelona, asunto que es preciso ante todo consignar lo defiende el abogado de la Catalana General de Crédito señor Ventosa, sociedad que pretendía, y no consiguió la concesión de la llevada de dichas aguas á la ciudad catalana; como esto es un negocio de gran importancia y la mayoría radical republicana del ayuntamiento de Barcelona no

se lo ha dado á la casa que defiende como abogado este señor regionalista y solidario; concesión que aquella mayoría del Ayuntamiento se la ha dado á otro solicitante que era el que más condiciones y ventajas ofrecía, este asunto que era una cuestión solo del Ayuntamiento de Barcelona; creyendo los solidarios, los conservadores, los carlistas, y todos los reaccionarios juntos que llevando este asunto al Parlamento, sufriría el prestigio del jefe de los radicales, ellos creyeron que presentándolo como lo ha presentado como les ha convenido, queriendo hacer ver que era una inmoralidad y un negocio de los radicales de aquel ayuntamiento, y que podrían envolver en ello á nuestro jefe Lerroux, no contaban con que la verdad se impone siempre y la inocencia resplandece por encima de todo y de todos, este asunto solo ha servido de pretexto contra un hombre y un partido; El yeso, la cal, y el agua han sido en esta ocasión Celestinas de venganzas políticas.

La conjura formada contra Lerroux para hundirlo, para aplastarlo para anonadarlo, para que no vuelva á levantar cabeza; no ha dado el resultado que los conjurados se propusieron ¿no comprenden estos ilusos que mientras más quieren empequeñecerlo; más lo engrandecen? no ven que cuando quieren hundirlo, y más empeño ponen en desacreditarlo ¿se levanta más prestigioso por encima de todas las insidias y calumnias? tan torpes son que no comprenden que lo que hacen es presentarlo ante el pueblo, como es, y por eso ellos lo combaten con tanta saña? el pueblo con el instinto de penetración que tiene vé que cuando así le combaten, es porque trabaja de veras para derrocar este régimen y por lo tanto estorba, todo esto el pueblo lo comprende y por esto cuanto más le combaten más grande se presenta su figura.

Jamás ha habido hombre público mas injuriado, más calumniado, ni más combatido no ya solo por los monárquicos, sino hasta por algunos republicanos, lo que hizo decir á Estébanez, que mientras Lerroux conspiraba contra la monarquía, ciertos republicanos conspiraban contra Lerroux, estos dias hemos visto la insidia y el regocijo de las damiselas de la república porque creían que sería aplastado por los solidarios sin comprender que si así hubiera sido las ideas republicanas nubieran sufrido rudo golpe; el incalificable acto de Azcárate y Pablo Iglesias han podido dar el triunfo al jesuitismo pero no lo han conseguido ¡Falsos! El odio que sentis teneis que guardaroslo, porque el que vosotros creiais muerto, aplastado está hoy más plétórico que nunca de vida, más alto su prestigio, más puro y glorioso su nombre, vosotros con vuestras torpezas, vuestra mala fé, y vuestros odios lo haceis mucho más grande y su nombre un ídolo, seguir vivoras queriendo

emponzoñar y envenenar el ambiente y la vida del caudillo radical, que lo único que conseguís es glorificarlo; seguir que vuestro objeto no lo conseguiréis, pues mientras más veneno vertáis, mas queremos al hombre objeto de vuestras iras, de vuestras calumnias, de vuestros odios.

¿Que de extraordinario, de sobre natural tiene este hombre? que contra tanto odio, contra tanta envidia á todo se sobrepone y sale incólume ¿qué virtud es la suya, que atrae contra sí las enconadas iras de los enemigos; y más grande cariño y más admiración de los suyos? esto es que este hombre solo lucha por un ideal noble de justicia, por el bien estar humano, que este hombre vá contra los intereses creados, y pretende levantar sobre los muros ruinosos de la tradición, la sociedad nueva, la sociedad del porvenir.

Contra los odios: las conjuras las insidias de todos, él solo sin necesidad de nadie, á todos se impone, y esto es algo, esto es que vale más que todos.

## La adulteración de los vinos

Para el proceso que se sigue á D. Andrés Cruz López, por adulteración de vinos ha sido nombrado juez expecial D. Juan García, juez de Instrucción de Almagro y el actuario habilitado D. Trifón Martínez, los mismos que fueron designados para el proceso de Daimiel, por igual motivo.

Por orden judicial las bodegas de D. Andrés Cruz han sido cerradas, sacando muestras de todos los vinos que en ellas existen, para mandarlos al laboratorio para su análisis; nada más sabemos por impedirlo el secreto del sumario.

\*\*

Con respeto á la casa de Siro y Luis Palacios, informes remitidos por conducto de un almacenista de San Sebastian (cuyo nombre no publicamos) dice que el jefe del Laboratorio Municipal de aquella ciudad, no puede dar datos al publico por corresponder al secreto del sumario, es decir que no puede añadir otros datos que los ya publicados por *La Liga Agraria*, cuales son «el vino contiene dos gramos y décimas de yeso y materias colorantes nocivas para la salud y de las que no autoriza la ley» donde se desprende que á la casa Siro y Luis Palacios, se le instruye sumario por la adulteración de vinos; y como el Alcalde no ha rectificado ni desmentido esto (ya ha tenido tiempo de hacerlo) tenemos que dar como cierto este hecho.

Y más nos lo hace creer sea cierto el hecho, lo que publica-

mente se dice haber llamado á su despacho oficial á un ciudadano dignísimo, por tener unas cartas en las cuales se ponía de manifiesto la denuncia hecha contra los vinos del señor Alcalde; insultándole y amenazándole por haber dado publicidad á las referidas cartas, tambien se dice que el industrial señor Castel, que es el aludido, ha presentado la denuncia en el juzgado de estos hechos y al Fiscal de la audiencia. Ahora nos explicamos el porqué el Alcalde de Valdepeñas que tiene el derecho de investigación, nada hiciera en este sentido ¿Cómo iba á investigar cuando él tenía que ser investigado?

Sr. Fiscal de la Audiencia, Sr. Gobernador Civil, Excelentísimo señor Ministro de la Gobernación, venga la destitución inmediata de este Alcalde comprometido en una adulteración de vinos, penada por las leyes, el que por tal razón se encuentra incapacitado para regir los destinos de este pueblo.

El buen nombre de Valdepeñas exige y reclama la destitución de este Alcalde y la dimisión de los presidentes de las Cámaras Agrícola y de Comercio, por no saber defender los intereses sagrados y comprometidos del pueblo.

No puede continuar, ni un dia, ni una hora, ni un momento más al frente de la alcaldía, quien está en entre dicho y lo que más nos extraña es que el partido liberal y su digno Jefe local, sostengan en ese puesto al actual Alcalde, contribuyendo con esto al descrédito del partido liberal, y no solo por lo que llevamos expuesto que es bastante para decretar su destitución, si no por que al mismo tiempo este señor es un peligro en ese sitio, porque desde tan elevada altura se complace en pública sesión del Ayuntamiento, en llamar ladrones á pacíficos y honrados trabajadores, dignos de más respeto y consideración, por parte de la primera autoridad civil del pueblo.

## El Quintanar

Es la casa que mas barato vende en Paquetería, Quincalla y Coloniales de

**Francisco L. Navalón**

Plaza de la Constitución

## Comparar

Ante la mostruosidad sin precedente, ante la actitud insólita, de Azcárate y Pablo Iglesias, rompiendo la conjunción republicano-socialista ese admirable instrumento re-

volucionario en quien habíapuesto sus últimas esperanzas de redención el pueblo español; después de la traición y la puñalada traperera dada por estos señores; Lerroux se levantó y con esa grandeza de alma que tanto le distingue, puestas sus miras en el ideal, despreciando todo aquello que á él personalmente le interesaba, pronuncia las palabras que á continuación extractamos, lo más grande, lo más noble de cuando se ha hecho en la política española:

### "Declaración de Lerroux

El Sr. Lerroux: Para hacer una última manifestación. Esta es la representación del país; fuera de aquí hay también una opinión; esa opinión nos juzgará á todos, y, para juzgarnos, habrá de tener en cuenta muchos antecedentes, no solamente éstos. Es una tempestad que ya se veía condensarse en el horizonte, y que se ha ido traduciendo en actos sucesivos. Lo que resulta, no por lo que se refiere al debate, que para mí es ya una cuestión subalterna, sino por lo que se refiere al acto realizado aquí por el Sr. Azcárate y por el Sr. Iglesias Posee, es que se pone á los diputados que pertenecen á la minoría radical en este trance: en el de no poder convivir dentro de la minoría republicana con los demás señores que la forman y entre los cuales tenemos tantos afectos.

La trascendencia que esto tenga para el país, para el porvenir, yo no necesito enunciarla; las responsabilidades que de esto se puedan deducir, yo las declino; todas las demás las recojo, porque, en lo que se refiere á conducta y á resoluciones, yo no necesito sino la persuasión de que representamos á una parte importante de la opinión republicana que está pidiendo, de parte de todos, actos de fraternidad y de unión, para que ofrezcamos al país en el porvenir soluciones que ha de menester si queremos levantarle de la situación en que se encuentra, y si queremos algún día la consecución de nuestros ideales.

Y con esto, señores diputados, con la gravedad á que me obliga la humildad de mi condición lo extraordinario de las circunstancias y el respeto á las personas que hoy han intervenido en la discusión, no tengo más que decir».

(Del Diario de las Sesiones.)

### Comentarios á una sesión

Palabras de un Alcalde. — ¡Qué asco!

En la sesión supletoria de la ordinaria que celebró nuestro Ayuntamiento el miércoles 21 del corriente presentó nuestro muy querido amigo el concejal señor Gómez la siguiente

#### «PROPOSICIÓN

Siempre ha sido norma de todo gobernante, buscar el logro de sus aspiraciones y el desenvolvimiento de su programa, en todo aquello que pueda constituir el anhelo de la opinión.

Al presentar esta proposición no me guía otro fin, que buscar la garantía de los intereses creados, pero sin apelar á medios, que puedan violentar la tranquilidad pública.

Hay tomado un acuerdo por este Ayuntamiento, que gran parte de la

opinión lo ha recibido con desagrado; este acuerdo es la guardería rural, desempeñada por la Guardia civil. Como esta digna corporación al pensar en la variación de este servicio, lo hizo persiguiendo un fin no vilísimo; pero como á veces con la mejor buena fé y con el mayor desinterés se equivoca bien un individuo, ora una entidad, el concejal que suscribe entiende debe estudiarse un medio hábil, para que antes de llegar á su finalidad constituir dicho servicio, con la creación de un cuerpo especial, que pueda ser en el cumplimiento de su deber, tan respetable como el benemérito de la Guardia civil.

Pedro V. Gómez.

Casas Consistoriales de Valdepeñas á 21 de Diciembre de 1910.»

Después de dar lectura á la proposición que antecede y antes de conceder la palabra el señor Alcalde al autor de ella, hizo este señor un sin número de manifestaciones, espantándose de que el señor Gómez, fuese el autor de la antes mencionada proposición, y diciendo que por la traída de la Guardia civil, había recibido muchísimas felicitaciones de toda la opinión; el señor Gómez, una vez que le fué concedida la palabra, con fácil y elocuente expresión manifestó á la corporación, que el era un entusiasta del benemérito cuerpo de la Guardia civil, pero como el tenía el deber de recojer los anhelos de la opinión, tenía que manifestar que una gran parte de ella no estaba conforme con el acuerdo tomado por el Ayuntamiento. El señor Camacho está en un todo conforme con el señor Alcalde, pero el leader demócrata señor Rodero dice también que gran parte de la opinión se le ha quejado por este acuerdo sobre todo las clases jornaleras, sin que esto signifique que él esté conforme con ellos.

Así estaba la discusión, cuando el señor alcalde; sin darse cuenta seguramente del sitio que ocupaba, sin guardar respetos á nada ni á nadie, con voz bronca y destemplada dijo: «Los concejales han recojido las opiniones del arroyo, de los ladrones que cuando no tienen trabajo arrasan con todo y nada respetan, y precisamente para castigar á esa opinión quiero yo traer á la Guardia civil.»

Bien estuvo nuestro correligionario señor Gómez al contestar al señor Alcalde, decía nuestro amigo con acento de profunda convicción. Se engaña muy mucho el señor alcalde al suponer que los obreros de Valdepeñas son ladrones, de quien he recojido las opiniones que he tenido la honra de manifestar aquí, son tan honrados, y tan dignos de consideración y respetos, como el que más, enténdalo bien el señor Alcalde como el que más: El señor Rodero hizo idénticas manifestaciones que el señor Gómez.

Ahora por nuestra cuenta hemos de hacer algunas consideraciones; en primer termino que nos parece muy bien la proposición del señor Gómez (y conste que respetamos y queremos á la Guardia civil) y nos parece bien la proposición, porque está garantida la propiedad como nunca, pues bay un arrendatario que responde con sus fianzas de los daños que se hagan á las propiedades. ¿Que más pueden pedir los propietarios?

En cuanto á las frases pronunciadas por nuestra primera autoridad, hacemos pública nuestra más energética protesta en nombre de las clases obreras, que nosotros representamos y hasta la constituimos, hemos de decir á tan alta autoridad; que si se echa á buscar ladrones, no ha de encontrarlos en la clase obrera, entre los trabajadores no, y mil veces no, pues estos con el solo hecho de trabajar y no comer, están demostrando que pueden codearse con los más escrupulosos de conciencia.

Las palabras del señor Alcalde, son una enseñanza que el pueblo debe tener en cuenta, pero muy en cuenta y bien impresas en la memoria para que no se olviden;

Pueblo, sirve de pedestal á estos políticos que no han contraído más mérito para contigo que tener dinero; ayudarles á subir á los más altos puestos de la política, sin tener condiciones para ocuparlos; elévalos, que en recompensa cuando están en lo alto te insultan y te escarnecen, tratándote de miserable ladrón.

Pueblo soberano, cuando te pidan tu sufragio, apedrealos, sabes, apedrealos.

### Interesante

Rogamos á todos nuestros correligionarios que no dejen de llenar cumplidamente las hojas de empadronamiento, pues sirviendo éstas de base para la confección del Censo electoral, debe evitarse que por abandono ó descuido de no llenarlas pierdan el derecho de emitir sus sufragios.

### Charlas cinegéticas

Llegó la época propicia para que los aficionados á la caza de perdiz con reclamo que en España se cuentan por millares, pese á las retricciones de la ley de caza, preparan sus machos reclamos, á fin de que se encelen pronto y bien, y puedan responder debidamente, en el repostero ú tanganillo, cuando los saquemos al campo para cazar con ellos dentro de un par de meses, cuando ya estén apareadas las perdices.

Gran cuidado hay que tener durante estos meses con nuestros reclamos-machos; supongo que todos los buenos aficionados habrán recortado ya las alas y las colas de sus pájaros como ordenan los cánones cinegéticos, y los habrán transportado desde el jaulón de mudá á las cónicas jaulas de caza, después de haberlas lavado, desinfectado y pintado de nuevo, y bajo este supuesto, estimo convenientemente advertir que desde este momento es cuando comienza el procurar el encelamiento de los pájaros reclamos.

¿Qué debemos hacer para conseguirlo? Lo expondré concretamente en varias reglas que es preciso tener presente y que á continuación expongo.

1.ª Es preciso «solear» á los reclamos exponiéndolos al sol en ventanas ó balcones orientados al mediodía, donde corra algo el aire, para que no se asisien, pero donde no

se hallen expuestos á la acción fría del aire Norte.

2.ª Es menester «no darles tierra» más que cada ocho días, y esto hacerlo exponiendo el cajón de la tierra al sol, enterrando en ésta la jaula hasta una cuarta parte de su altura y teniendo cuidado de que la tierra (mezcla de mantillo, tierra de labor arena y ceniza) este previamente calentada al sol y ligeramente humedecida con agua bien caliente, pueden estar así los pájaros tomando tierra de hora y media á dos horas.

3.ª La alimentación en esta época, para que se encelen pronto los reclamos, debe ser nutritiva y variada. Yo les tengo mediado siempre el comedero de la jaula, con partes iguales panizo y cañamón, y además les doy un desayuno en la piquera de la jaula por las mañanas al sacarlos al sol, de unos cuantos granos de alpiste, y su merienda por las tardes, al retirarlos del sol consistente en hojas de rábano y lechuga, bien picadas hasta que crezcan las amapolas, que es el mejor verde que puede dárselos.

4.ª Es preciso que los días fríos, grises y lluviosos, que no pueden los reclamos solearse, así como las noches, los pasen en habitación bien abrigada, donde no haya corrientes de aire y exista una temperatura de 16 grados, por lo menos.

5.ª A los reclamos no se les debe dar agua, y es preciso limpiar y desinfectarles á diario los jauleros.

Con estos sencillos preceptos se conseguirá tener bien encelados á los machos-reclamos de perdiz, para cuando llegue San Antón, «en que cada perdiz buzea su perdigón», según reza el adagio cinegético.

Ya lo saben, pues mis estimables compañeros de caza los puesteros, tolleros ó cuquilleros, como se nos denomina á los que tenemos el buen gusto de sujetarnos con los inúmeros encantos que proporciona caza de perdices con reclamo.

Dr. Corral y Maira.

### Ayuntamiento

Sesión supletoria de la ordinaria, del día 21, asistieron los concejales, Rodero, Camacho, Rodríguez, Megía, Ruiz, Cornejo, Pío Gómez, Fernández y Pedro V. Gómez. Faltaron los republicanos, Crespo y Madrid.

Se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

Se dió lectura á una carta de don Luis Pozuelo López, renunciando al cargo de contador de este Ayuntamiento para el que fué nombrado en la anterior sesión; nombrando para este cargo al otro solicitante, que había.

Se nombra un concejal para presidir la subasta de pesos y medidas, siendo nombrado el concejal señor Rodríguez.

Se aprueban los pagos de las obras del puente de la Veguilla y nichos del cementerio.

Se acuerda no prorrogar la guardería rural; sino que esta sea nombrada por el alcalde.

Se lee una proposición del concejal Pedro V. Gómez, que publicamos íntegra en otro lugar de este número que fué retirada.

Camacho solicita una asignación para la familia de un vigilante preso, en el cumplimiento de sudeber, se

acuerda se pague á la familia de este vigilante 2 pesetas diarias, durante el tiempo de su prisión.

Después de varios ruegos y preguntas de varios señores concejales se levantó la sesión.

## Partido Republicano Radical

Ponemos en conocimiento de los inscriptos al partido que desde el presente mes se cobra la mensualidad para el sostenimiento del centro de nuestro partido, que se titulará por acuerdo del mismo *Tertulia Obrera Radical*, la cuota es voluntaria desde 25 céntimos mensual como mínimum en adelante según las fuerzas de cada individuo.

En esta redacción, Cristo, 1, duplicado, se entregará la mensualidad del presente mes de Diciembre.

En breve se leerá el reglamento por el que se regirá este centro á los que componen el partido para su aprobación, lo que se anunciará oportunamente.

Nota, es tal el espíritu democrático de fraternidad y concordia que nos guía, que basta solo ser republicano (aunque no se esté afiliado al partido radical) para poder pertenecer á la tertulia, no ponemos trabas ni exigimos nada, basta ser republicano.

\*\*

El censo del partido está permanentemente abierto, los que estén conformes con la política de D. Alejandro Lerroux y quieran inscribirse pueden hacerlo en los sitios siguientes; Pintor Mendoza, número, 96; Cristo, 1, duplicado; Bataneros, 2; seis de Junio, 39 y Ramón Osorio, 11.

*No hay nada mas exquisito que una copa de ANIS SPORT*

*Esta casa tiene preciosos estuches con miniaturas de esta marca propio para novias.*

## Por el partido Radical

Hemos visto con gran indignación la expulsión de la Conjunción Republicana-Socialista de Sr. Lerroux, y nos preguntamos: ¿Hasta cuando van á existir esos odios mútuos entre los apellidos republicanos?

¿Es que el propósito de nuestros representantes es, el de reducirnos á la inferioridad ante los monárquicos españoles y ante los republicanos extranjeros? ¿Que van á pensar de nosotros los que en un día pudieran ayudarnos en la gran Revolución, si no le damos la garantía de un estrecho lazo de desinterés y de energías? Pensarán que con nosotros no se puede ir á ninguna parte por

que sino á la entrada, hemos de decir *quién* somos á la salida.

Más calma y menos egoismos, señores representantes de la conjunción: El alma de la que representais es el Partido Radical puesto que se compone de hombres eminentemente obreros honradísimos y republicanos potentes y concienzudos. Los hechos que han elevado al señor Lerroux á la jefatura de éste, han sido las luchas continuas y espuestas en defensa de los obreros republicanos mártires de sus ideales de solidaridad. Trabajo y Progreso y víctimas de los déspotas que nos han gobernado.

No se ha elevado al lado de ningún diplomático que lo haya impuesto, no se ha dado á conocer en juegos Fioresales ni en salones aristocráticos y sin embargo todos le conocemos.

Es el hombre que con deseos de ser por defenderse y defendernos, se ha jugado su vida y su libertad siempre que su idea y el decoro de su partido lo han exigido.

Es el verdadero republicano español que por sus energías, su estabilidad moral y su contacto con el pueblo, le sobran prestigios para hacer la revolución, confianzas para seguirle y talento para gobernarlos por las corrientes modernas. Y constante que yo soy del hombre, si de la idea.

EUGENIO GONZALEZ.

## A nuestros suscriptores

Es necesario que nuestros suscriptores paguen los recibos á su presentación, por el cobrador, dejando dicho en su domicilio, que así lo hagan, estando ellos ausentes.

Así lo esperamos, pues, apesar de ser el pago de la suscripción por adelantado no lo cobramos hasta después de publicados dos números de cada mes.

## Un suicidio

En la mañana del lunes 19 del corriente en el sitio denominado Puente de Hierro, puso fin á su vida arrojándose á la vía al paso del correo de Andalucía, siendo completamente destrozado, José Antonio Escribano y Martínez, de 42 años de edad, deja mujer é hijos.

El móvil que le impulso á tomar tan fatal resolución fué (según dice la familia) el haber perdido en el juego, el salario ganado en la semana.

## NOVIAS

*El regalo más bonito, es un precioso estuche de PONCHE-TELLO.*

## TEATRO

En el día de ayer viernes celebró su debut, la compañía de género chico que dirige D. Juan Baraja en la que figuran las primeras tipes siguientes: Emilia P. Riero.—Amparo Moraude y Emilia Piñós y muy simpáticos actores.

El Repertorio que trae esta simpática compañía es de lo más selecto que se conoce, no dudamos que el público responderá, asistiendo á las funciones que se celebren, como siempre lo hace cuando se trata de una buena compañía, como es esta segun nos dicen, pues nosotros por motivo de haber suspendido la función anunciada para el jueves y quedar compuesto este periódico el viernes por la tarde no hemos tenido ocasión de apreciarlo, lo que haremos con todo genero de detalles en el número próximo.

Deseamos á esta compañía una feliz temporada.

Muy en breve debutará la Sociedad de aficionados, TALIA que pondrá en escena el hermoso drama de D. José Echeagaray *Conflicto entre dos deberes* y el divertido juguete titulado de *Asistente á Capitán*.

Esta Sociedad compuesta por obreros de esta, todos entusiastas del Arte y animados del más alto entusiasmo, son merecedores de todo encomio, siquiera sea por el cariño con que se aferran á algo que represente arte é ilustración.

*Probad el COGNAC CANALEJAS supera á todos por su delicioso «bouquet.»*

## Noticias

En la noche del jueves 22 se reunió la junta municipal del partido republicano radical la que acordó felicitar á su ilustre jefe D. Alejandro Lerroux y reiterarle su entusiasta adhesión y confianza á su política; y protestar el hecho insólito perpetrado por Azeárate y Pablo Iglesias.

Hemos recibido un comunicado del señor Administrador de Consumos, que insertaremos, con el mayor gusto, en el número próximo; no haciendolo hoy por falta absoluta de espacio.

El éxito obtenido por la simpática compañía que actuó anoche en el teatro Heras ha sobresalido con mucho á lo que nosotros pensabamos tanto es así que retiramos una noticia por participarselo al inteligente público de Valdepeñas.

Por razón de la hora (dos de la madrugada y por estar cerrada ya la edición del periódico no somos más estensos.

En el número próximo daremos al público una revista con todo genero de detalles de nuestro crítico teatral,

## Publicaciones

*Crónica de la Guerra de Africa.*— Hemos recibido los cuadernos 49 y 50, en los que se relatan la toma del Gurugú, con los diferentes episodios ocurridos en ella, hallazgos, etc. Detallada reseña del combate del 30 de Septiembre, muerte de Díez Vicario, heroico comportamiento de la cuarta batería del tercero de montaña y comentarios que sobre el combate se hicieron; al texto acompañan multitud de grabados y una lámina reproduciendo el paso de cazadores de Alba de Tormes por las ramblas de Barcelona á su regreso de Melilla.

Los pedidos de dicha obra, pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones ó al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

## Mercado de Valdepeñas

Candeal . . . . .	11,75 pts.	fgs
Gejar . . . . .	11,25	»
Trigo . . . . .	11,00	»
Centeno . . . . .	8,00	»
Cebada . . . . .	5,25	»
Avena . . . . .	04,50	»
Vino tinto . . . . .	04,00	arrobas
id blanco . . . . .	04,00	»
Vinagre blanco . . . . .	04,50	»
id. tinto . . . . .	04,50	»
Alcohol . . . . .	22,00	»
Aguardiente . . . . .	22,00	»
Patatas . . . . .	01,25	»
Judias . . . . .	07,50	»
Aceite . . . . .	14,00	»
Cerdos . . . . .	12,00	»
Harinas 1.ª FF. . . . .	39,00	100 kls.
» 1.ª F. . . . .	38,50	»
» F. B. . . . .	37,00	»
» Z. . . . .	36,00	»
Salvado extra . . . . .	9,00	50 kls
» 1.ª . . . . .	7,50	»
» 2.ª . . . . .	4,50	38 »
» 3.ª . . . . .	3,50	27 »

## Mercado de Manzanares

Vino tinto . . . . .	4,00 pts.	arba.
» blanco . . . . .	4,00	»
Alcohol . . . . .	22,00	»
Candeal . . . . .	12,00	»
Gejar . . . . .	11,75	»
Cebada . . . . .	5,00 pts.	arb.
Patatas . . . . .	1,25	»
Tocino . . . . .	00,00	»
Garbanzos sups. . . . .	09,00	»
id. corrientes. . . . .	08,00	»

## INTERESANTE

Persona competente, se ofrece trabajar al jornal, por una larga temporada en toda clase de trabajos de pintura y cuando falte este de escribiente.

Razón en la Administración de este periódico.

Imprenta de Mendoza, Jijón, 12.

# Farmacia y Laboratorio Químico LICENCIADO DON TOMÁS DE MERLO

Específicos nacionales y extranjeros, Aguas Minerales, Aparatos ortopédicos, Artículos de Goma, Perfumería. ESPECIALIDADES, AGUAS DE SANTA LUCIA para los ojos infalible para la ceguera.—DEPILATORIO NINON, Desaparición completa y definitiva del vello, sin dañar ni estropear la piel. POMADA SAMSON, contra la calvicie, favorece el crecimiento del pelo. Elixir, Polvos dentríficos, agua para los sabañones y Agua de Colonia MERLO. En este laboratorio se hacen toda clase de análisis, especialidad en los de Lías y vino.

# ¡Ojo! Importa saberlo

Uno de los mejores jabones que se elaboran en España, son los de la Gran Fábrica de Jabones de MANUEL GARCIA en la estación del Ferrocarril de Montoro

Se acreditan por su dureza solidez y economía y por la suavidad en el labado, que ni pica las manos, en la ropa, dejándola completamente desinfectada.

De venta en las principales tiendas de Ultramarinos, y para pedidos de seis arrobas en adelante al representante.

Gregorio López de Lerma

Unión, 47.

VALDEPEÑAS

## AZUREH POMPEIA LE LIERRE FLEURI FLORAMYE

Ideal de las damas, perfume selecto de la casa L. T. Piver, de París.

### Droguería Moderna

Perfumería fina y jabones de tocador.

Seis de Junio, 36 (antes Ancha)

## ¡YA, YA, YA!

YA llegaron las 10.000 bonitas colecciones de vistas de Valdepeñas.

YA se estan agotando las tarjetas de lujo, artistas y paisajes.

YA no hay quien compita en postales con el

GRAN CENTRO POSTAL

*Alli y Merlo*

ESCUELAS, 2

mas barato que nadie.

## Lámparas Eléctricas

Filamento metálico clase superior **2,25** ptas.  
Corrientes de 3 bujías ha.ta 32, . . **0,50** ptas.

*Carmelo Verdejo*

BATANEROS NUMERO, 2

# LA MEZQUITA

Frente al Circulo de la Confianza

VALDEPEÑAS

La especialidad de este Establecimiento, la constituye el variado surtido que diariamente presenta á su distinguida clientela de

## exquisitos fiambres

ricos mariscos y especiales aguardientes, vinos y licores de acreditadísimas marcas y de legítimas procedencias.

Visítese esta casa para convencerse de esto que decimos.

Real, 16

## Relojería, Platería y Optica

DE

Jomas García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

Talleres para composuras.

Grandes rebajas de precios.

ESCUELAS, 6

## Chapeado en Oro

## Eléctro Galvánico

Ultimo descubrimiento de la ciencia metalúrgica

Chapeado en oro por electricidad.—Pavonado de escopetas y toda clase de armas.—Nikelado de toda clase de metales.—Iniciales en alto y bajo relieve por galvanoplastia.

CHAPEADO EN ORO de relojes, cadenas, encendedores automáticos, dijes, sortijas, pulseras, medallas, lámparas, aparatos eléctricos, camas, candelabros, etc., etc.

Se garantizan todos los trabajos y se ejecutan á presencia del interesado:

**D. MANUEL ORTS**

Castellanos, 1 (Relojería de Graciliano Merlo)

SOLO POR 5 DIAS

# EL RADICAL

PERIODICO REPUBLICANO

Redacción y Administración, Cristo, 1

Sr. D.